



EXKURSION KLÄRWERK SAALFELD

Am 26.01.24 hatten die Schülerinnen und Schüler der 7. Klassen des Heinrich-Böll-Gymnasiums die besondere Gelegenheit, die Kläranlage des ZWA Saalfelds zu besuchen. Die Exkursion wurde im Rahmen des Chemieunterrichts organisiert, um den Schülern einen praxisnahen Einblick in die Abwassertechnik zu ermöglichen.

Nach einer freundlichen Begrüßung durch die Mitarbeiter ging es direkt los, die verschiedenen Bereiche der Kläranlage zu erkunden.

Nur gut, dass der stufenhafte Aufbau der Kläranlage bereits zuvor im Unterricht besprochen wurden. So konnten nun die Prozesse viel besser nachvollzogen und mit allen Sinnen verstanden werden. Besonders der in der Schule oft vernachlässigte Geruchssinn wurde dabei zu Beginn stark beansprucht. Neben dem Erleben mit allen Sinnen waren es vor allem die Erläuterungen des Fachpersonals, die sehr dabei halfen, den Aufbau und die Bedeutung der einzelnen Reinigungsstufen für die Abwasserreinigung zu erfassen.

Der Besuch der Kläranlage war für alle, Schüler*innen sowie Lehrkräfte, nicht nur lehrreich, sondern auch äußerst interessant. Die Möglichkeit, den gesamten Prozess der Abwasserreinigung „in echt“ nachzuvollziehen, vertiefte das Verständnis über die Wichtigkeit von chemischen und physikalischen Prozessen im Alltag.

Wir möchten uns herzlich bei der ZWA Saalfeld für die Gastfreundschaft und die informative Führung bedanken, in der neben einer praxisorientierten Bildung unserer Lernenden auch genügend Platz für Fragen war.